

ORGANIZACION, ADMINISTRACION Y TALLERES
Gómez Graña, 7 - Tel. 1807
SANTANDER

LA REGION

Franko
cantander concertado
Hemeroteca Municipal
Apartado 12.155
MADRID
Para España, 300 pesetas trimestrales
Número sueldo, DIEZ CENTIMOS

Jueves, 8 de febrero de 1934
DOS EDICIONES DIARIAS
PERIÓDICO DE CLASE
FRANQUEO CONCERTADO
Año XI-2.ª Época.-Número 3.793

EL TIMO DE LOS DIPUTADOS DERECHISTAS

Una nota publicada en "El Cantábico", en su sección de Cabezón de la Sal, nos descubre el truco de nuestros flamantes diputados derechistas que a toda costa se ven obligados a justificar lo del "duro" y dársele con queso a sus electores, pero estamos aquí nosotros para decirles algunas cosas.

El señor Pérez del Molino ha dicho a los señores Abín y Rivero—según la nota a que aludimos—que los cinco diputados monárquicos se habían entrevistado con el ministro de Obras Públicas para tratar de la construcción de la carretera de Santa Lucía a Carmona y que el ministro les contestó que "esa carretera se haría enseguida". ¡No faltaba más; lo dijo Blas, punto redondo!

Nuestros diputados por la circunscripción de la monarquía, no han visto ni siquiera al director general de Caminos, "que es la autoridad competente en la materia", y sin su intervención, el ministro ni sabe nada ni puede saberlo, pero ¿qué importa a nuestros diputados derechistas con decir que han visto al ministro? Lo que les importa, es decir, a los aldeanos, a sus electores, que han visto al ministro, que llena más, que viste más ¡aunque se haga menos! Esto ha sido el motivo de la contestación.

Otra, y van dos. Dice el señor Pérez del Molino en la nota que comentamos, que han visto al ministro de Instrucción Pública para hablarle de la construcción de una escuela de Hontoria, y que contestó el ministro "que si el expediente estaba bien hecho se resolvería en seguida"; pero, señores diputados de la derecha, ¿no comprenden que eso es engañar a incautos aldeanos? El ministro de Instrucción Pública tampoco, hombre, ¡tampoco tiene nada que ver! Es el Director general de Enseñanza quien ha de enterarse, y después de lo que diga, hay que hacer lo que Bruno Alonso hace: que va de Negociado en Negociado, mira de soslayo a los empleados, les habla, de allí no se mueve, vuelve al siguiente día, y va a otro Negociado a ver personalmente si está bien hecho el expediente con el consejo de los mismos empleados y después dice en carta particular: "su expediente se halla en tal estante, legajo H, oficina B, con Fulano". ¡Comprende el señor Pérez del Molino y compañeros mártires que esas notas a la Prensa de Madrid a los señores de Cabezón de la Sal pasan por la censura?

A Bruno Alonso le hemos acompañado algunos de esta casa a través de los ministerios, quedándonos admirados del sumo respeto que le guardaban a este diputado, sin levanta, guantes ni perfumes. Y para que le atiendan en el ministerio los mismos empleados, hace falta ser algo más que diputado; estos empleados se hallan hartos de visitas de diputados y les reciben con educación; pero, ¡si te he visto no me acuerdo! Si el señor Pérez del Molino, que no es todo su cara bonita, plante y mandar a los empleados madrileños como se manda a los de la droguería, o como "buenos Pila manda a los del balneario!

Pérez del Molino y compañero de carnaval, en vez de interesarse tanto (lo sabemos) por los negocios bancarios y asuntos farmacéuticos y drogueros: hay que ir de Negociado en Negociado para palpar las cosas que están escondidas en los estantes, en vez de ese camelo de visitas al ministro, a todos, sí, a todos, como dicen a los aldeanos; y eso de ver al ministro... es con su cuenta y razón.

Molestense nuestros diputados algo más, que para eso gozan de dinero, automóvil, factores con que cuentan nuestros diputados obreros por la provincia; ¡ah, si contaran! ¡Cómo les daría de sí el tiempo!

Y a los electores de la derecha les advertimos que lo de las escuelas, lo de la carretera, el arbitrio de las paradas y otros asuntos, se resuelven "pedaleando" cuesta arriba, como se hace cuando se tiene verdadero interés por la provincia, pero no diciendo "vi al ministro"; se hace, como dice "El Socialista" hablando de las gestiones de nuestros diputados, lo que nos atrevemos a copiar para botar de nuestra:

"Atendiendo una gestión del compañero Alonso, el Director general de Primera Enseñanza ha concedido una subvención de tres mil pesetas para la Cantina Escolar de Santander "Ramón Pelayo".

Este mismo compañero, en unión del otro diputado por Santander, compañero Ramos, se han dirigido al ministro de Obras Públicas, señor Guerra del Río, reclamando la urgente resolución del ya crónico problema del Pantano del Ebro, de Reinosa, donde, por otra parte, la crisis de trabajo es agudísima, porque además de los numerosos despidos hechos en aquella Constructora Naval, no hace mucho tiempo, aun se anuncian de nuevo otros nuevos despidos, con cuya situación no es difícil predecir lo que habrá de ocurrir allí.

Este último problema alcanza más directamente aún a los ministros de Guerra y Marina, por la clase de trabajo de aquella Constructora naval. Además el compañero Alonso denunció últimamente en el Parlamento las causas de la catástrofe ferroviaria en el trozo de Alar a Santander, señalando entre otras cosas la electrificación de aquel trozo, uno de los más peligrosos y uno de los más abandonados por la Compañía y por el Estado.

Estos mismos compañeros han reiterado a los ministros de Agricultura y Comercio la necesidad de atender con medidas urgentes la situación creada a la ganadería y a las industrias lácteas de la provincia de Santander por la desigual competencia de las empresas y la importación extranjera."

¡Qué parece esta labor de los diputados obreros a los diputados señoritos?

Hacia la fusión de los partidos republicanos de izquierda

Anoche se reunieron en sus respectivos locales los partidos de Acción Republicana, Federal, Radical Socialista y Radical Socialista Independiente, con objeto de tratar de la probable fusión de todos ellos para integrar un fuerte partido republicano de izquierdas.

Oficialmente y por no haberse comunicado a la Prensa los acuerdos tomados en las reuniones, ignoramos lo acordado en ellas; sin embargo, hemos procurado entrevistar con elementos pertenecientes a los partidos mencionados, habiéndonos comunicado éstos que en las reuniones de Acción Republicana, Federal y Radical Socialista Independiente se acordó en principio la fusión de todos ellos para constituir un gran partido republicano de izquierdas español.

Respecto al Partido Radical Socialista desconocemos lo tratado en la reunión del mismo, por haberse mostrado excesivamente reservada la persona con quien nos entrevistamos; mas suponemos que igualmente la mayoría se pronunciará por la fusión.

LA REGION, que ha preconizado siempre la unión de todos los partidos republicanos de izquierda, ve con suma alegría este movimiento fusionista, por comprender que es la única forma práctica de oponerse a los avances de los reaccionarios españoles, y entregar la República a los Gil Robles, Martínez de Velasco y compañía.

¡SALUD, HERMANOS!

A los cuatro obreros que la justicia burguesa traslada a presidio, enviamos nuestra adhesión fervorosa.

Compañeros que sufrís los rigores de este inicuo orden social: ¡sed optimistas! En lo más íntimo de vuestras conciencias, hay un firme propósito que alienta nuestro fraternal corazón: LIBERTARIOS, LIBERTANDOS TODOS DE UNA VEZ Y PARA SIEMPRE.

Compañeras que partís por la Ocaña tenebrosa: ¡que os sea leve el encierro y soportable el trato! No desesperar. Marchad altivos. Confiar en nosotros que, ante vuestras angustiadas familias, contraemos el solemne compromiso de cumplir nuestros deberes solidarios.

¡Salud, hermanos!

Salvochea

En marcha

Las circunstancias políticas por que atraviesa hoy nuestro país hacen que nuestros pasos se alarguen y se precipiten con la mayor rapidez.

¡Quién nos había de decir el 14 de abril del 31 que, después de dar a la República lo mejor de nuestros hombres y de nuestros entusiasmos, habríamos de tener luego que romper nuestras amarras, no para caminar dentro de un normal derecho en aquella nueva República, sino para destruir el tumor y la gangrena infiltrada en este régimen por aquellos que, traicionándole, dejaron que entraran en él todos sus enemigos!

Así es, y así hay que verlo. Y porque lo hemos visto así, no hemos de mirar atrás; atendiendo las llamadas de aquellos que hoy nos invitan a la paz y a la concordia, jamás sentida por ellos.

Nos hemos propuesto transformarlo todo, y nadie puede detenernos. No queremos cuartel con nadie, porque si nos volvemos, esos mismos de las derechas acabarían por destruirnos.

Ellos han buscado esta situación y esta pelea, y hay que aceptarla con todas sus consecuencias.

Nos hemos hartado de decir que debían transigir dando a la clase obrera los derechos y el bienestar que una sociedad burguesa podía otorgarnos aún; pero, en vez de transigir y agradecer nuestra moderación, nos han llenado de lodo, lanzando todos sus odios contra nosotros, cegados por el afán de vernos aniquilados. ¡Ahí tienen las consecuencias!

Con esa conducta han hecho por nuestra unión más que todos nuestros mítines, despertando en el proletariado la urgente necesidad de unificar nuestras fuerzas para ofrecerles un frente que no habrá poder capaz, no sólo de destruirlo, sino de detenerlo en su triunfo, que ha de ser arrollador, imponente y justiciero.

Estamos en marcha y es inútil discutir, porque si entre nosotros algúno quiere impedirlo, lo arrojaremos de nuestro camino.

Si algúno no está conforme, que nos deje y que se retire; pero que no nos detenga.

Queremos el Poder para todo el proletariado; primero, para hacer con él lo que no han podido conseguir los pocos republicanos que intentaron realizarlo, y que si quieren seguirnos tienen su puesto en la lista; pero así como antes fuimos auxiliares de los republicanos, hoy sólo podemos admitir que lo sean ellos de nosotros, sin condiciones ninguna, y sólo aquellos que honradamente, como nosotros, sientan esta hora de España, igual que sentimos nosotros a aquel 14 de abril.

No hay en ello el menor desdén para nadie, y menos para los buenos y puros republicanos; es la necesidad y es el deber de visión y de conciencia el que nos marca este paso.

El momento actual no es de democracia burguesa; es de lucha despiadada entre la reacción capitalista y la clase trabajadora.

O logran ellos destruir el Socialismo, destruyendo con él todas nuestras conquistas morales y materiales, entronizando los antiguos poderes, con toda brutalidad bafiada en los nuevos fascios, o los vencemos nosotros, cortándole sus tentáculos y dando al proletariado y a España el ejemplo y la seguridad que no ha de volver jamás a levantar la cabeza.

Estamos en marcha, y quien se interponga, llámese como se llame, comunista o sindicalista o socialista, debe advertirse enseguida que se ha detenido el fuego en el campo proletario y que no admitimos ni consentimos que se dispare ni un tiro, rompiendo el área de paz que hemos establecido los hombres de buen sentido y mejores sentimientos. Que queremos ahorrar nuestras municiones todas para lanzarlas, a una, contra la fuerza despótica de toda la reacción y de todos los poderes.

BRUNO ALONSO

¡ALERTA, TRABAJADOR!

Datos para nuestra historia

Ante la descarada ofensiva puesta en práctica por la clase patronal, contra las disposiciones entre capital y trabajo, hemos de desarrollar nuestra contraofensiva con los medios que las circunstancias del momento pongan a nuestro alcance.

Si las leyes se promulgaron para que fueran acatadas y cumplidas por todos los ciudadanos, por alta que sea su jerarquía, no vemos la razón de que una clase, en perjuicio de otra, pueda burlarlas, pueda sabotearlas, en menoscabo de intereses legítimos, aunque éstos estén en contraposición de otros intereses, que, aunque legítimos, cumplen una función social.

Las oligarquías capitalistas, aferradas por atavismo a costumbres anticuadas e inhumanas, se revelan airadas contra las conquistas del trabajador y aprovechan los vaivenes de la política para retroceder a sus antiguas posiciones o entorpecer la marcha progresiva de la justicia social, que, más que a restar, tiende a patenzar de una manera racional el derecho del trabajador, por el hecho mismo de ser trabajador y contribuir al sostenimiento de la colectividad humana con su esfuerzo de productor.

El trabajador, para la clase capitalista, no ha dejado de ser una cosa, que con mayor o menor actividad, contribuye a su enriquecimiento. Esto considerado como una pieza más del maquinismo industrial; una mercancía que se compra o se vende, según la necesidad de la industria; una cosa que, según su cerril inteligencia, no debe tener derechos que reclamar y defender. Y ante esta realidad que vivimos y que tocamos todos los días, hemos de levantar nuestra voz airada para hacer patente nuestra protesta, ante el sabotaje declarado por los elementos patronales a todas las leyes sociales y a las decisiones y sentencias de los Jurados mixtos, que, dicho sea de paso, nunca dieron satisfacción completa a nuestras mínimas aspiraciones.

Mosgrate, que en busca de una justicia que arbitrariamente se nos niega, seguimos a los organismos de arbitraje, vamos a diario la ofensiva a sus resoluciones, cuando éstas nos son favorables, con la presentación de recursos de alzada, que, en la mayoría de los casos, sólo tienen por objeto retrasar el exacto cumplimiento de una sentencia justa. Y los elementos patronales, amparados en un derecho legal, pero más amparados todavía en el absoluto desconocimiento que la opinión pública tiene de los hechos sancionados y de las circunstancias que en ellos concurren; esa opinión pública que tanto se cuida de cultivar, no puede emitir juicio equívoco, en esta tragedia nuestra, en esta lucha de titanes que a diario sostenemos contra los que, durante toda nuestra vida de trabajo útil, nos explotaron.

Necesariamente tenemos que cambiar los procedimientos. A ello se nos fuerza y hemos de aceptar, sea como sea. Si los cauces legales nos son inservibles, hemos de sustituirlos por los que nos sirvan, sin reparar en el esfuerzo y sacrificio que nos cuesten.

De antemano sabemos que no ganamos la enemiga de la opinión pública, cuando nos pronunciamos por el uso de otros procedimientos distintos a los hasta ahora seguidos; pero para que esa opinión pueda enjuiciar nuestros actos y vea claramente en dónde se encuentra la razón, vamos a comenzar a informarla, historizando los hechos, de los cuales podemos ofrecerle pruebas terminantes, que no dejan lugar a dudas de ninguna especie. Y vaya como muestra un botón, de los muchos que hemos de ofrecerle.

Se trata de un caso sancionado como desdido injusto. Su origen fue una suspensión. Hoy está claro y patente el desdido, que fué dispuesto como suspensión temporal, para burlar, tal vez, la acción legal y consumar así lo que es, por cualquier lado que se mire, un atropello.

Protagonistas, dos modestas obreras, que como todas las de su clase, han hecho el papel de víctimas, inmoladas al capricho o a la voluntad veleidoso de la regente o maestra de un taller de sombreros de fioreña, con la cual se han solidarizado sus auténticos propietarios.

El Sindicato de la Aguja, al cual pertenecen las obreras, estimó que no era justo lo que con ellas se había hecho y presentó la oportuna demanda, que, tramitada con arreglo a la ley, dió por resultado una sentencia condenatoria. El Jurado, compuesto de obreros y patronos, estimó la razón que asistía a las obreras y contestó por unanimidad el veredicto, porque vio con claridad que la prueba testifical aportada por la parte demandada, en vez de destruir, confirmó la prueba testifical de las demandantes, y la sentencia, necesariamente, tenía que ser condenatoria. Se condenó al patrono a la readmisión de las obreras y al abono de once días que, independientemente, habían perdido de trabajar, y, en caso de no ser admitidas, a la indemnización de los días perdidos, mas cuatro meses de salario; en total, 556,75 pesetas a cada una de las obreras despedidas.

Pero surgió el recurso. La ley concede el derecho de recurso al que injustamente se cree perjudicado, y el patrono a que nos referimos ejerce este derecho. Y el ejercicio de este derecho, para el que carece absolutamente de razón, según hemos de demostrar, es el mismo que consideran compensativo, porque a los patronos les alienta la esperanza de que, si en el Jurado mixto les quitan la razón, en el organismo superior están obligados a dársele, por ser "vos" quien "sois".

¿Y qué circunstancias concurren entre las partes de este litigio? Vamos a exponerlas, pero en otro escrito, que el camarada director nos permitirá que le enviemos, y que, desde luego, le anticipamos que será sabroso.

Leonardo R. CORDOBA.
Secretario del Sindicato de la Aguja.

INFOMACION GENEAL Y DEL GOBIERNO CIVIL

En la Alcaldía

En nuestra visita al despacho de la primera autoridad municipal, preguntamos a don Eleofredo la opinión que le merecía la nota enviada por las entidades y corporaciones patronales santanderinas, y publicada en nuestros colegas de la mañana.

—En Santander —nos manifestó el alcalde contestando a nuestra pregunta— hay dos problemas a los que es preciso acudir con urgencia: uno es el del paro obrero, que requiere inmediata atención, en la intensidad y extensión que su gravedad exige; otro es el de dedicar a Santander los cuidados necesarios, si hemos de seguir queriendo que sea digno del nombre que ya tiene en el mundo, como ciudad de verano abierta a las corrientes de cultura y turística.

Sin el empréstito que se proyecta —siguió diciendo el señor García—, limitándonos a lo que ofrecen las clases contribuyentes, estos problemas sólo podrían ser atendidos en proporción insignificante, dada su magnitud. Si para los grandes males están indicados los grandes remedios, ha llegado ahora el momento de pensar en ellos.

Santander puede sufrir una reforma de la mayor utilidad pública, y el vecindario verá, por lo tanto, si quiere llegar a ella.

Claro está —continuó diciendo don Eleofredo— que hay que lesionar intereses particulares para alcanzar el beneficio. Pero el sacrificio de todos se impone, ante la conveniencia de los intereses generales de la población.

Los presos sociales de la C. N. T. y los pescadores de Laredo

A LOS TRABAJADORES

A nuestro conocimiento han llegado noticias de que un pretendido "Frente antifascista" ha hecho circular por la capital una hoja-manifiesto, invitando a los trabajadores a una huelga general por veinticuatro horas, con el fin de conseguir la libertad de los tres trabajadores del mar, de Laredo, y la revisión del proceso de los que vamos a ser trasladados a presidio.

No se nos oculta lo que con la referida hoja se pretende; pero en vista de los momentos de gravedad histórica por que atraviesa el proletariado español preferimos callar, para no ahondar las diferencias que han separado al proletariado hispano.

Enemigos acérrimos de todo golpe de efecto oportunista, decimos a nuestros hermanos los trabajadores que creemos contraproducente la pretendida huelga general, ya que en nada nos beneficiaría. A este respecto nos conviene aclarar, para que llegue a conocimiento de todos, que ya la organización confederal no había hecho indicaciones sobre la conveniencia de producir un movimiento de protesta contra la injusticia con nosotros cometida, y que entonces, como ahora, entendemos no resolvería nada.

Por todo ello, y desautorizando la referida hoja, ya que no la podemos conceder solvencia moral, por ser para nosotros totalmente desconocido el "Frente antifascista", rogamos a los obreros aguden al trabajo y no hagan caso de organismos, que de tales, no tienen más que el nombre.

Con saludos fraternales para todos los trabajadores.—Por los presos de Laredo: Angel Linares, Julio García y Eduardo Merodio.—Por los presos de la C. N. T.: Santiago G. Traba, Francisco Moro, Angel Alvarez y Julián Varela.

UNA VELADA TEATRAL

Gran velada teatral para el sábado, día 10, a las nueve y media en punto de la noche en la Casa del Pueblo, a beneficio de dos compañeros; en dicha velada tomará parte el Cuadro Artístico Socialista, que pondrá en escena el precioso drama en un acto titulado "Hijo de viuda". A continuación el precioso juguete cómico en un acto, "El porvenir del niño".

A continuación, por la rondalla de trabajadores "La X" (siempre a disposición del obrero necesitado) y su trío de cantantes, harán las delicias del público con su moderno y bonito repertorio.

Como final de fiesta, los conocidos humoristas Pacheco y Jiménez cantarán y bailarán el "Carroñín fúnebre" y la danza mora "Arabia".

Se invita a todos los trabajadores acudan a esta velada por ser altamente proletaria.

Detenido por estafa

Ayer fué detenido Domingo de la Riva, de veintisiete años, vecino de Igo, a quien se acusaba de haber cometido dos estafas en los establecimientos de la señora viuda de Marrarte.

Parece ser que Domingo se dedicaba a hacer compras, que después no pagaba, habiéndose llevado por este procedimiento mercancía por valor de doscientas pesetas.

El detenido quedó a disposición del Juzgado correspondiente.

Fallecimiento

En su domicilio de la calle de Puerta la Sierra falleció ayer el ex cabo de la Guardia municipal don Primitivo Balbin Candas, uno de los guardias que fueron jubilados recientemente, después de llevar cuarenta años de servicio.

Al entierro de don Primitivo acudió numeroso público y todos los municipales que se encontraban francos de servicio.

Agredida por un mendigo

En la Casa de Socorro fué asistida esta mañana la portera de una casa de la calle de la Concordia, la que presentaba varias lesiones de carácter leve, que, según manifestó, le fueron producidas por un mendigo a quien trató de impedir subiera a los pisos de la casa a solicitar limosna.

Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento fueron asistidos en la mañana de hoy Francisco Lastra y José Ortiz Setién, que presentaban diversas lesiones que se produjeron en una discusión en el Paseo de Pereda.

GOBIERNO CIVIL

Para cumplimentar al gobernador fué esta mañana al centro oficial de la calle de Castelar el general Carbonell, a quien acompañaba el coronel del regimiento número 23, señor Prats, recibiendo más tarde la visita del delegado de Pesca y del ingeniero de montes, que en unión de una Comisión de vecinos de Ampuero trataron sobre la pesca en el Saja por vecinos de Limpias, que a la vez, afirmaron estos comisionados, impiden pasar el salmón río arriba.

Asunto arjejo

acompañadas del secretario de la Diputación fueron al gobierno las autoridades municipales de Guriezo, para hablarle del pleito antiguo sobre el edificio escuela, destinado para almacén de granos, esperando sea devuelto para que no figure más en las visitas al gobierno.

La inquietud panadera

Fué al gobierno una Comisión de fabricantes de pan, para extenderse sobre el envío de ciertos datos solicitados por la superioridad, con el fin de elevar el precio del pan que tanto les interesa en vista de que las derechas patrocinan estos intereses.

Se abre el tránsito

En la mañana de hoy ha quedado abierta la carretera del Escudo, donde estaba interrumpido el tránsito en virtud de los últimos temporales de nieve.

LAS OBRAS DE LA CARCEL

El compañero Higuera, del Ramo de la Edificación de la U. G. T., ha impuesto al gobernador los motivos de no avanzar las obras de la nueva cárcel, ya que han contratistas de hierro que, en el fin de ganar más dinero, tienen personal de chicos en el taller y que su trabajo reducido impide sean entregados los pedidos, retrasando la admisión de obreros en dicha construcción, y por lo tanto, demorar la entrega del edificio en diciembre, dejando a los presos que se pudran en el vetusto caserón de Santa María Egeciaca.

EL TRASLADO DE LOS PRESOS SOCIALES

En el correo del Norte serán trasladados hoy al presidio de Ocaña los compañeros Angel Alvarez, Santiago González Traba, Francisco Moro y Julián Varela, condenados por el Tribunal de Urgencia.

Tenemos entendido que se les trasladará en automóvil a la estación de Redo, donde tomarán el tren, para evitar aglomeración de público.

¡Salud, compañeros!

Clases patronales, clases adineradas: No importa a los trabajadores que el referéndum no quede aprobado en la votación del día 18. Una derrota de esta índole, es una derrota más en su lucha contra los intereses y organización capitalista.

Lo que importa, lo que sí importa es esa realidad que calláis y ocultáis entre vuestras manos ensortijadas. Ya podéis aconsejar al vecindario que no acuda a las urnas, habremos de pagarnos igual porque nosotros le aconsejaremos que vaya a comer a vuestras casas el día que menos lo penséis.

CONSEJO POR CONSEJO

Los conciertos de hoy, en el Teatro Pereda
La Coral de Santander se presentará al público antes de su viaje a Madrid

Hoy, en funciones de tarde y noche, tendrán lugar en el Teatro Pereda los anunciados conciertos organizados por la Sociedad Coral de Santander, como despedida a los montañeses antes de su próximo viaje artístico a Madrid.

La popular y laureada agrupación honra de la Montaña, se presentará hoy, muy animosa, ante sus paisanos, deseosa de ofrendarles las primicias de varias obras incorporadas últimamente a su repertorio, y que han de figurar en los programas que han de cantarse en el Monumental Cinema, de Madrid.

La cantidad enorme de localidades vendidas en la Secretaría de la Sociedad, hace augurar un par de llenos en los conciertos de esta tarde y noche, en los que los numerosos admiradores de nuestra afamada agrupación podrán apreciar su forma artística actual, en vísperas de su proyectada y trascendental excursión a la capital de España.

Los conciertos darán comienzo a las siete y cuarto de la tarde y diez y media de la noche.

Los bailes de la Prensa

Comienza a advertirse enorme animación

El anuncio de la celebración de los diez bailes de máscaras que este año organiza la Asociación de la Prensa en el monísimo y coquetón Salón Victoria, ha dado lugar a una enorme animación entre los que, dando a un lado toda clase de penas, se proponen pasar unos días de agradable esparcimiento. Bien se vio en el Gran Cinema, donde el número de abonados a los DIEZ BAILES, POR TREINTA PESETAS, fué muy crecido.

Para corresponder a esa animación, la Asociación de la Prensa hará todo lo indecible, a fin de que sus bailes dejen grato recuerdo en todos cuantos a ellos concurren. Los nombres serán obsequiados con gorros, repiques, matracas y caprichos carnavalescos, en la forma espléndida que lo hace siempre la Asociación, y las muchachas elegidas por sus bellos disfraces, con espléndidos regalos donados por las entidades y autoridades santanderinas, que de este modo quieren asociarse a la iniciativa de los periodistas.

De modo que nadie deje de concurrir a estas bellas fiestas carnavalescas, que prometen estar animadísimas.

CINEMA DEPORTIVO

DIVAGACIONES ACERCA DEL PENALTY

Iturralde, para no ser menos que sus compañeros de trencilla Steimborn y Vallana, se hizo también la vista gorda en el área "fatídica" del Madrid. Quedó sin sancionar, una vez más, la intervención de una mano en terreno de sanción máxima.

Como afortunadamente la falta fué cometida en momentos en que el Racing llevaba el partido ganado, las manifestaciones populares fueron fugaces, y no pasaron de una leve grito de protesta. Pero como el criterio arbitral hubiera sido, seguramente, el mismo de haber presentado una faz distinta el encuentro, no queremos pensar en lo que hubiera ocurrido entonces.

Sin embargo, Iturralde, a nuestro juicio, procedió el domingo, en este respecto, con la templanza y ponderación que corresponden a un juez, y su fallo nos pareció perfectamente sensato.

La falta no merecía la aplicación de la penalidad que reclamaba el público, porque el público no era juez, sino parte, y porque colocado en el plano de su posición interesada, sobre las bases de la pasión, no estaba en condiciones de medir las circunstancias que concurrían en la falta y que eximían a su autor de los rigores penales.

Tenemos la seguridad de que ese mismo público, situado en otras condiciones más favorables a la ecuanimidad, de simple testigo, sin intereses directos en el resultado de la lucha que presenciaba, hubiera coincidido con el árbitro, porque su serenidad le habría permitido hacer una atinada apreciación del caso, reduciendo las proporciones de éste a lo que fué en realidad: un casual rebote del balón en el brazo de un defensa.

El penalty, como toda pena capital, debe ser aplicada cuando la falta va precedida de la intención de cometerla; cuando el jugador, impotente para rechazar el peligro que se le viene encima, por los medios que pudiéramos llamar legales, acude a procedimientos ilícitos. Una carga brutal, una alevosa zancadilla, merecen no sólo la concesión del penalty, sino la expulsión del jugador inoble también.

Steimborn, con su benevolencia, hurtó al Racing un goal que pudo ser decisivo. Iturralde, no dejándose do-

A las secciones afectas a la Federación Obrera Montañesa

Por el Ministerio de Trabajo se ha dispuesto que todas las entidades acogidas al Censo electoral de su dependencia, renueven sus censos sociales, pues de no hacerlo así perderán el derecho representativo que hasta hoy la ley les ha conferido.

Al enviar el censo, debe acompañarse un oficio en el que, firmando el presidente y secretario de la entidad, manifiesten que tal determinación se toma en virtud de la orden de renovación de censos ordenada por el Ministerio.

Recomendamos a las secciones efectúen con prontitud esta diligencia, remitiendo inmediatamente al Ministerio de Trabajo cuantos datos se relacionen con el censo electoral social.—La Comisión Ejecutiva.

Notas de Treto

La soberbia de unos caciques o descorramos el velo. En este pueblecito norteño donde la labor de los caciques siempre se destacó, han sucedido cosas que es necesario traerlas a la luz pública para desenmascarar a los eternos Judas de la cuestión social.

En este pueblecito norteño donde la labor de los caciques siempre se destacó, han sucedido cosas que es necesario traerlas a la luz pública para desenmascarar a los eternos Judas de la cuestión social. Así, pues, empezaremos estas cuartillas haciendo un poco de historia.

Corría el año 1929 y en el pueblo de Abal (Treto) se construyó un edificio para destinarlo a fábrica y almacenes de maderas. El júbilo y entusiasmo de las clases modestas, que solamente su verdadero caudal es el trabajo, es fácil de imaginar, puesto que esta decisión daba una gran vida comercial y la esperanza consiguiente entre aquellos trabajadores al considerar que algunas familias encontrarían el lenitivo—en parte—de las calamidades que se adueñan en el hogar del obrero ante la falta de trabajo.

Empezó el reclutamiento de obreros, dándose preferencia a aquellos que sus recomendaciones iban avaladas por la solvencia de la intervención del cacique. El cuadro de sueldos presentaba el estado calamitoso retribuido su esfuerzo productivo con la irrisoria escala de seis reales a tres pesetas. En el año 30, los obreros, ante los abusos y atropellos que con ellos se cometían, se dan cuenta del valor de la organización y en ella se nutren, formando la Sociedad de Oficios Varios.

Desde este momento, la presión patronal y caciquil se hace más extensa, hasta el extremo de la suspensión de todos aquellos que se organizaron.

Un pequeño lapso de tiempo y la promesa de readmisión, siempre que firmaran un documento solicitando perdón por el acto de insubordinación cometido por el solo delito de asociarse. Realizado por los obreros el acto de acatamiento, las fie recrean en su triunfo, haciendo de cada obrero un esclavo, para querer demostrarles una cosa que no existe, sino por el exceso de trabajo auren-

Más ¡ay!, no tardan en volver las persecuciones y malas artes a hacer su aparición, y para colmo, hasta el misero capataz busca y obtiene de la debilidad de aquellos obreros sendas meriendas y buenos regalos, pues de

lo contrario, su negra conciencia—tan negra como sus acciones—no repare, en clavar el puñal de la traición en el corazón de aquellos trabajadores. Una nueva empresa se hace cargo de la industria en el año 33, esta es la razón social de La Cuadra, Salcedo y Landechu, dejando de representante en Treto a un tal... Andrés de la Cuadra. Llega a conocimiento de la Sociedad de Aserradores Mecánicos, Similares y Mozos de Almacén la espantosa explotación en que viven los compañeros anteriormente citados y se apresta a luchar con la fiera para arrancarla la presa. Una comisión se entrevista con aquellos camaradas escuchando su verídico relato y ante tanta explotación, ante patronos de tanta poca vergüenza, les cominan a engrosar las filas de la organización. Vientos de duda, temor a la represalia, pero al fin se consigue que aquellos obreros sientan que no son materia de tanta humillación y con gesto viril se alistaban a la organización. La empresa, al enterarse, lanza a los obreros al hambre. La organización, ante este caso, recurre ante la ley y consigue el respeto a los obreros y a la Sociedad. No quiero continuar la relación de tanta injusticia. Solamente recogeré el fragmento de algunos datos salientes. Tenemos cuando les obligaron al perdón, ¡perdón! De qué y por qué, por tratar de hacer valer sus derechos a ser humanos? La otra, un capataz sin repugnancia alguna obliga con amenazas a que le ceban en manjares. No comprende, no se le cae la cara de vergüenza al darse cuenta que aquellos pesetas que él obligaba a gastar, miramiento a su luero, era el pan de los seres queridos que se abajaban a mitigar sus necesidades. ¡Pobres seres inocentes! La pesca acción de un energumeno de los hombres les priva de lo indispensable. Dejaré que el comentario de lector, y te prometo que en artículo descubriré a este personaje otros más que están detrás de la cortina.

experto cazador; y cuando cree ver recompensado su ojo con la aparición de la pieza, su júbilo se desborda, y lanza enardecido el grito de guerra y hace sonar las estridencias de las trompas de la montería: —¡¡¡Penalty!!!... ¡¡¡Penalty!!!... ¡Oh! ¿Qué gozo puede compararse al de este momento. ¿Qué venganza puede encontrarse más sabrosa? Un goal de penalty tiene algo de victoriosa, pública. Es una reminiscencia de Lynch. Pero los árbitros se han conjurado al parecer, para echar el agua de sus decisiones sobre las hogueras de esos sentimientos populares. Escasea la caza más cada día y denada, sirven las batallas de los cazadores. No hay manera de cobrar un penalty. Esta actitud de los árbitros, ha quitado a los partidos de fútbol una de sus mejores emociones. Resultaba tan sugestivo ver fusilar a los porteros, obligados a permanecer en el centro del marco rígidos, clavados en la raya blanca, como reos convictos y confesos en el trance fatal de una ejecución. Los penaltys son en los campos de fútbol lo que la suerte de varas en los cirros taurinos. El grito de "penalty", es equivalente al de "caballo, caballo". Tiene el mismo color de sangre.

Decididamente, los señores de la trencilla se han vuelto demasiado piadosos y nos han estropeado lo mejor del programa. En reunión celebrada en el día de ayer por el Comité ejecutivo de esta Federación, se tomaron, entre otros, los siguientes acuerdos: Reanudar el domingo, día 18 del corriente, las competiciones oficiales correspondientes a las Ligas amateur junior e infantil en los campos que se señalarán oportunamente.

Señalar para el próximo domingo los partidos oficiales siguientes: Campeonato amateur. — En los Arenales, Eclipse F. C. - Tolosa Sport.

En Santoña, a las tres y media, Santoña F. C. - Deportivo Laredo.

En Miramar, Unión Juventud-Barreda Sport.

En Reinoso, Deportivo Naval - Victoria de Ramales.

Se ruega a los clubs Eclipse, Madrid y Unión Juventud, se sirvan enviar hoy un delegado al domicilio de esta Federación para designar las horas de sus encuentros.

Tercera preferente. — En Astillero, a las once de la mañana, Maliaño F. C. - Deportivo Pontejos.

Tercera ordinaria. — En Bellavista, a las tres y media, Gimnástico Santanderino - C. D. egional.

En Barreda, a las tres y media, Estrela Sport - Besaya F. C.

En Castillo, a las tres y media, Castillo F. C. - Arnuero F. C.

En Santoña, a las once, Racing Santoñés - Brusco Sport.

En Berangá, a las tres y media, Berangá F. C. - Coándres F. C.

Santander, 8 de febrero de 1934. El C. E. de la F. R. C. de F.

los, caballos". Tiene el mismo color de sangre. Decididamente, los señores de la trencilla se han vuelto demasiado piadosos y nos han estropeado lo mejor del programa. En reunión celebrada en el día de ayer por el Comité ejecutivo de esta Federación, se tomaron, entre otros, los siguientes acuerdos: Reanudar el domingo, día 18 del corriente, las competiciones oficiales correspondientes a las Ligas amateur junior e infantil en los campos que se señalarán oportunamente. Señalar para el próximo domingo los partidos oficiales siguientes: Campeonato amateur. — En los Arenales, Eclipse F. C. - Tolosa Sport. En Santoña, a las tres y media, Santoña F. C. - Deportivo Laredo. En Miramar, Unión Juventud-Barreda Sport. En Reinoso, Deportivo Naval - Victoria de Ramales. Se ruega a los clubs Eclipse, Madrid y Unión Juventud, se sirvan enviar hoy un delegado al domicilio de esta Federación para designar las horas de sus encuentros. Tercera preferente. — En Astillero, a las once de la mañana, Maliaño F. C. - Deportivo Pontejos. Tercera ordinaria. — En Bellavista, a las tres y media, Gimnástico Santanderino - C. D. egional. En Barreda, a las tres y media, Estrela Sport - Besaya F. C. En Castillo, a las tres y media, Castillo F. C. - Arnuero F. C. En Santoña, a las once, Racing Santoñés - Brusco Sport. En Berangá, a las tres y media, Berangá F. C. - Coándres F. C. Santander, 8 de febrero de 1934. El C. E. de la F. R. C. de F.

En reunión celebrada en el día de ayer por el Comité ejecutivo de esta Federación, se tomaron, entre otros, los siguientes acuerdos: Reanudar el domingo, día 18 del corriente, las competiciones oficiales correspondientes a las Ligas amateur junior e infantil en los campos que se señalarán oportunamente.

Señalar para el próximo domingo los partidos oficiales siguientes: Campeonato amateur. — En los Arenales, Eclipse F. C. - Tolosa Sport.

En Santoña, a las tres y media, Santoña F. C. - Deportivo Laredo.

En Miramar, Unión Juventud-Barreda Sport.

En Reinoso, Deportivo Naval - Victoria de Ramales.

Se ruega a los clubs Eclipse, Madrid y Unión Juventud, se sirvan enviar hoy un delegado al domicilio de esta Federación para designar las horas de sus encuentros.

Tercera preferente. — En Astillero, a las once de la mañana, Maliaño F. C. - Deportivo Pontejos.

Tercera ordinaria. — En Bellavista, a las tres y media, Gimnástico Santanderino - C. D. egional.

En Barreda, a las tres y media, Estrela Sport - Besaya F. C.

En Castillo, a las tres y media, Castillo F. C. - Arnuero F. C.

En Santoña, a las once, Racing Santoñés - Brusco Sport.

En Berangá, a las tres y media, Berangá F. C. - Coándres F. C.

Santander, 8 de febrero de 1934. El C. E. de la F. R. C. de F.

Los Exploradores de España

Como en años anteriores, ha quedado abierta la admisión de aspirantes a exploradores durante los días laborables, desde las nueve de la noche, en el domicilio social, sito en el edificio de las Escuelas de Numancia. En el mismo domicilio se informará a los señores padres que lo deseen de cuanto extremos se relacionen con la labor y procedimientos que emplea el escultismo. La edad máxima para el ingreso es la de 17 años y la mínima de 8.

Oficina local de Colocación obrera y defensa contra el paro

ENSEÑANZA, NUM 3

Pone a disposición de los señores patronos:

- Bordadoras, canilleras, sastres, regadoras, criadas de servicio, contables, peritos mercantiles, taquígrafos de ambos sexos, cajeras, auxiliares de oficina, chicos de oficina, obreros ganaderos, jardineros, hortelanos, confiteros, pasteleros, panaderos, metalúrgicos, hojalateros fontaneros, hojalateros atóneros, instaladores de calefacción y saneamiento, vidrieros, caneros, albañiles, batidores, obreros de hormigón armado, estuquistas, carpinteros, pintores decoradores, ebanistas, tapiceros, tallistas, colchoneros, barrenadores, peones maestraadores, embaladores de muebles, peones en general, aprendices en general, obreros del arte de imprimir, fotógrafos, chauffeurs, lavacoches, pintores de coches, ordenanzas, cobradores, porteros, fogoneros marítimos y terrestres, cocineros, electricistas, mozos de almacén, dependientes de comercio en general, tonos, intérpretes y profesores de enseñanza particular.

MONTAÑA DE PIEDRA Y CAJA DE AHORROS DE SANTANDER

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION. Instituto benéfico-social que se halla bajo el protectorado del Ministerio del Trabajo y Previsión. Delegado de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo. Agencias en Castro-Urdiales, Torrelavega, Cabezón de la Sal y Reinoso. Operaciones que realiza: Préstamos sobre alhajas, ropas y efectos. Préstamos con garantía personal, hasta 2.000 pesetas como máximo; créditos con garantía hipotecaria. Pensiones para la Vejez y rentas vitalicias. Retiro Obrero y Seguro de Maternidad. Mutualidades escolares. Sellos de ahorro. Seguro de accidentes del Trabajo contra el riesgo de indemnización por incapacidades permanentes o muerte. CAJA DE AHORROS Libretos de ahorro. Cuentas corrientes. Impulsiones a plazo. Las libretos de ahorro de este establecimiento, pueden cobrarse en cualquiera de sus similares de España. Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde de 3 a 5. Subsistal, de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados, semana inglesa.

Gran Kursaal «La Tierruca»

Hoy, miércoles, 7 de febrero de 1934. Grandes éxitos de PALARIN LOPEZ LINDA CANZONETISTA LILIAN ESTRELLA DE LA FRIVOLIDAD Completará el programa: Isabel Navarro Manolita Piquer Canciones y Baile CUATRO NUMEROS DE VARIETES, CUATRO Todos los días en los días 10, 11 y 12 noche SUPRANTANDO: once y media noche Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

Concert :: MAIPÚ :: Café CUBSTA DEL HOSPITAL, 4 EL MEJOR PROGRAMA DE VARIETES HOY, DOS COLOSALES EXITOS ISABELITA LOSADA BAILARINA ELENA VALVERDE CANCIONISTA FRIVOLA En breve, estupendísimo debut Domingos y días festivos cinco secciones, 6-7-10-11-12 Todos los días secciones a las 7,30

El Gobierno anuncia que echará la fuerza de sus fusiles contra quien ose rebelarse, pero calla que esta fuerza sólo es para el proletariado, para ese proletariado padre o familiar del guardia civil, del óe Asalto, del de Seguridad, que lucha por comer en el Sindicato de su profesión.

¡Radicales santanderinos! ¿A dónde nos lleva el abrazo de vuestro jefe con Gil Robles y comparsa?

CARTELERA POLITICA

JUVENTUD SOCIALISTA

Se pone en conocimiento de los camaradas que no hayan recogido el carnet, la obligación que tienen de hacerlo, pudiendo verificarlo los martes, jueves y sábados, de siete y media a nueve de la noche, en la Secretaría de esta Juventud. Se ruega lo hagan a la mayor brevedad posible.

CHARLAS DE CONTROVERSIAS

Pasado mañana, viernes, se reanudarán las charlas de controversia, en el local del Orfeón Socialista, en la calle de Cisneros, estando a cargo la de este día del camarada Luis Goicuria, quien disertará sobre el tema "Cómo deben actuar los Sindicatos". Se ruega a los camaradas y simpatizantes acudir con puntualidad. La charla comenzará a las ocho de la noche.

Juventud Comunista

A todos los jóvenes trabajadores y jóvenes obreros, a la Juventud Socialista y Libertaria. Camaradas: La situación revolucionaria porque atrae a nuestra patria, exige de todos los jóvenes proletarios el máximo de actividad para la realización del frente único y poder mejorar las condiciones de vida; para esto la Juventud Comunista se dirige a las organizaciones arriba indicadas con el fin de desarrugar una agitación en las fábricas y talleres hasta llegar al objetivo que perseguimos.

La Juventud Comunista invita a todos los jóvenes proletarios a que luchan por las reivindicaciones económicas y políticas que necesitan, a saber: lucha por la amnistía, por el levantamiento del estado de prevención, contra la ley de orden público y de vagos, por la apertura de los organismos revolucionarios y la prensa obrera "C. N. T.", "Mundo Obrero", etc., por la evacuación de Marruecos, contra la guerra imperialista y el fascismo.

Por estas reivindicaciones solo se conseguirán organizando los comités de fábrica, con sus secciones juveniles, así como con los comités contra la guerra y el fascismo.

Jóvenes obreros, no esperéis a las deliberaciones de tal o cual organización, luchad por estas reivindicaciones ahora organizando los comités de fábrica.

Por al Juventud Comunista, el secretario.

Nota. — Esta invitación ha sido hecha particularmente a la Juventud Socialista.

Agrupación Socialista de Santander

Se advierte a los afiliados que por segunda vez se ha puesto en circulación una ficha general, que deberán llenar y remitir inmediatamente a la Secretaría de la Agrupación, a los efectos de terminar los trabajos de reorganización de estadística.

Los compañeros que dejen de enviar dicha ficha sufrirán la sanción que, a propuesta de este Comité, apruebe la asamblea.

Juventud Socialista de Santander

Concentración de Juventudes Socialistas en El Escorial.

Esta Juventud, aun cuando reconoce que para trasladarse a la capital de la República y tratándose de jóvenes obreros ha de ser un gran sacrificio, no duda (porque tenemos sobradas demostraciones de eso) que sabrá como en otras ocasiones doblegar este sacrificio a nuestro impulso sabrá como en otras ocasiones doblegarlo solo por darnos el "gustazo" de presenciar el cacareado desfile fascista que se proyecta realizar por los que ilusamente pretenden desterrar nuestros cuadros sindicales fuertemente unidos por nuestra disciplina proletaria.

Por tal motivo, el Comité de esta juventud abre desde esta fecha una inscripción en esta Secretaría, en la que se admiten cantidades parciales hasta un día antes de la fecha señalada.

En contestación a la bravuconería o fanfarronería del diputado por Santander señor Valiente, esta Juventud hace constar que solicita el puesto de honor en esa tan cacareada reunión fascista.—El presidente, Eduardo Camons; el secretario, Luis Rigo.

Cultural Marx - Lenta

Se invita a todos socios y simpatizantes que deseen formar parte del cumadro artístico que esta directiva ha acordado formar, pueden pasar por esta Secretaría de siete a nueve todos los días laborables.

SUBCOMITE SOCIALISTA DE GUARNIZO

Convoca a junta general extraordinaria para el viernes próximo, a las siete de la tarde en primera convocatoria y a las siete y media en segunda. Por ser los asuntos a tratar de mucho interés, se espera la más puntual asistencia.

COMISION ELECTORAL SOCIALISTA

Esta Comisión interesa de todos los afiliados y simpatizantes de uno y otro sexo se pasen por la planta baja del Ayuntamiento para examinar si figuran inscritos en las listas expuestas, rogando a cuantos lo verifiquen que las examinen con todo cuidado.

Si no figura el nombre en las listas expuestas, los compañeros y compañeras que se encuentren en ese caso deberán personarse en la oficina de Estadística del propio Ayuntamiento, interesando de la misma que extienda la solicitud del voto, y si hecho esto surgiera alguna dificultad para obtener aquél, sin pérdida de tiempo deben acudir a esta Comisión, preguntando al conserje de la Casa del Pueblo por el lugar donde se reúne aquélla.

Estas reclamaciones han de formularse necesariamente antes del día 12 de los corrientes.

Nuevo partido republicano

Ha quedado constituido en Madrid el Comité organizador del Partido Nacional Republicano que sigue las inspiraciones dadas por don Peli Sánchez Román en su último discurso del Teatro Victoria.

En esta provincia se ha formado una Comisión organizadora que ya ha iniciado sus trabajos con gran entusiasmo y éxito y que provisionalmente, y en tanto que habilita local, apropiado, recibe las adhesiones para el expresado Partido en esta capital, Paseo de Pereda, 16, entresuelo, de diez a una de la mañana y de cinco a nueve de la noche.

CULTURAL SOCIALISTA

Se convoca a la Directiva de esta Cultural para el jueves, a las ocho de la noche.

Por tener que resolver asuntos de suma importancia, deberán acudir cuantos integran la misma.

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO

Asociación Provincial de Obreros y Empleados de Agua, Gas, Electricidad y Similares

—A los compañeros de la Sección de Talleres que tengan pendiente el pago de recibos se les advierte que se les da de plazo para la liquidación de los mismos hasta el 15 de febrero, teniendo en cuenta que pasada dicha fecha sin haber realizado el citado pago, causarán baja en la Sección. Los días de cotización serán los jueves y sábados de siete a ocho de la noche.

Asociación Provincial de Empleados de Oficina y Técnicos (Sección de Santander)

El próximo domingo, día 11, a las diez y media de la mañana, celebrará junta general extraordinaria esta Asociación en el salón de actos de la Casa del Pueblo, sujetándose a la siguiente orden del día:

Conocimiento de las bases de trabajo aprobadas por el Jurado mixto y traslado de domicilio de la Asociación a un nuevo local.

Teniendo en cuenta la extraordinaria importancia del primero de los puntos señalados en la orden del día, se advierte a todos los afiliados el deber que tienen de asistir a dicha junta.

Sociedad de Dependientes de Almacenes de Vinos y Licores

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria mañana, viernes, día 9, a las siete y media de la tarde en el salón del Orfeón Socialista "Pablo Iglesias", Cisneros, 21.

Se advierte a todos los compañeros y compañeras, que se impondrá el correctivo acordado al que no asista.

Sociedad de Vendedores y Repartidores de Periódicos

Teniendo conocimiento esta junta directiva de la próxima aparición del periódico fascista "F. E.", hace saber a sus afiliados que deben abstenerse de venderle por tratarse de un órgano que con sus campañas contribuye al descrédito de las insti-

tuciones democráticas y de las organizaciones obreras de la Unión General de Trabajadores en la que militamos y que como ciudadanos que aspiramos a la implantación de un régimen igualitario tenemos la obligación de oponernos por todos los medios a nuestro alcance a que esa prensa sea difundida por contribuir a todo lo contrario.

Esperamos que todos los afiliados cumplan este acuerdo.

Comité Administrativo de la Casa del Pueblo de Astillero

Este Comité convoca a una asamblea magna que se celebrará el sábado, día 10, a las ocho de la noche en primera convocatoria y ocho y media en segunda, a las siguientes secciones: Ferroviarios, Metalúrgicos, Alpargateros, Alpargateras, Oficios varios, Panaderos, Empleados de la Campsa, Agrupación Socialista y Juventud Socialista, para tratar de un asunto importantísimo.

SOCIEDAD DE TRABAJADORES DEL MUELLE

Pasado mañana, viernes, día 9, se celebrará junta general extraordinaria, a las seis en punto de la tarde.

Compañeros, asistid puntualmente.

Asociación Montañesa de Inquilinos

Habiéndose confirmado plenamente por la prensa las noticias recogidas por esta Directiva con relación a la visita que el sábado pasado hicieron al señor gobernador civil un grupo de señores que decían ser inquilinos y hasta pretendían ostentar una representación; debidamente informados sobre el particular podemos hacer hoy público que dichos señores (ni no todos) en su mayoría, eran propietarios de fincas urbanas, que se abrogaban una representación indebida, y según nuestros informes usando de procedimientos poco correctos.

La Directiva de esta Asociación de Inquilinos, recomienda a todos los asociados e inquilinos en general, se abstengan de hacer el juego de señores caseros, y llegado que sea el momento, daremos a conocer al señor gobernador civil el criterio de esta Asociación que representamos en relación con el proyectado aumento de tarifas de agua que ha de estar en consonancia con los intereses que defendemos.

Por la Directiva. — El secretario, C. DE GOYA.

Asociación de Profesores de Orquesta

Esta Asociación celebrará Junta general extraordinaria hoy, día 8, a las seis de la tarde en su domicilio social.

Sociedad de Acomodadores y Similares

Se convoca a junta general para el próximo domingo, día 11, continuación de la anterior, a las nueve de la mañana en primera convocatoria y a las nueve y media en segunda en el domicilio de Tabaqueros, Segismundo Moret, 5, bajo.

SINDICATO DE LA AGUJA

Por la presente se comunica a las compañeras asociadas que se encuentren en paro forzoso, pasen por la secretaria del Sindicato, piso tercero de la Casa del Pueblo, con objeto de hacer la estadística de paradas, por profesiones, para su inscripción en la Oficina de Colocación Obrera.

Todos los días, desde las siete y media, estará el compañero secretario para tomar las filiaciones correspondientes, encareciendo a las compañeras, por su propio interés, acudan a la mayor brevedad.

CENTRO OBRERO

SINDICATO DE LA CONSTRUCCION

Sección de Peones.—Se pone en conocimiento de todos los compañeros de esta sección que quieren poner sus carnets en orden, pasen por el lugar donde se ha hecho la cotización otras veces, en casos como éste, todos los sábados, de cinco a seis de la tarde, y los domingos, de nueve a doce de la mañana, manifestando que no tienen sus carnets como es debido, porque no saben dónde poderlos arreglar, y se ruega a todos los compañeros lo hagan todo lo pronto posible, por tener que pasar al libro de este año los asientos correspondientes.

¡TRABAJADOR!

Todo el mundo va contra tí, a pesar de que a todo el mundo sostengas con la herramienta que manejas en el taller, en la obra, en la mina, en la oficina.

Tu tradicional sumisión sólo ha servido para dar vitalidad al régimen capitalista, sin que éste se haya cuidado de darte una justicia que soñabas. ¿Qué piensas, trabajador? ¿Qué esperanzas albergas en lo lóbrego de tu vivienda? ¿Eres espiritualmente tan esclavo que no te rebelas ante el llanto de tus pequeñuelos? ¡LEVANTA LA CABEZA Y ANDA HACIA LA REVOLUCION!

BAR "LA BODEGA"

Especialidades en Vinos Blancos y Tintos. - Riquísimo Café Exprés. Tapas variadas.

Puerta la Sierra, 4.

TAXI GIRLS - TAXI GIRLS

Aprenda a bailar por el novísimo sistema TAXI GIRLS (Tickets) en la acreditada Academia TERPSICORE Director: Agustín Ganza SAN FRANCISCO, 6, 1.º

Talleres electromecánicos

E. GANZA Porito industrial

SUCESOR DE MORA Estudios técnicos - Trabajos topográficos - Reparación de toda clase de maquinaria eléctrica. Especialidad en motores Diesel, Turbinas hidráulicas, etc. etc. Montaje de centrales eléctricas

PROYECTOS Y PRESUPUESTOS GRATIS San Fernando, 42 - Telef. 16-37

SANTANDER

EL NUEVO PROPIETARIO DE "La Maruca"

CASTILLA, 12 (Frente a la Fábrica de Maderas) Ofrece a los obreros un esmerado servicio de comidas económicas. Platos variados todos los días. LAZARO MARTINEZ, propietario.

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4. Teléfono, 36-43 — SANTANDER

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar, de producción española

Representante general en Santander: Casa Musicator Gramófonos y discos

Conserve su estómago con uniendo el aceite que expende HUO DE ANTONIO TAZÓN Son los mejores por su pureza.

Variado surtido en conservas de pescados Especialidad en bacalao selecto HIJO DE ANTONIO TAZÓN SEGISMUNDO MORET, 9 y Mercado del Este, cajones núms. 58 y 59 TELEFONO 17-37.

Se vende rápido y esmerado a domicilio. Grandes trabajos en todos los ramos.

COMPANEROS:

Si en iguales condiciones de precio y calidad os vende Antonio Tazón, os rogamos acudais a comprar a su tienda, porque a pesar de presiones y boicot, da su anuncio a este periódico.



SANTOÑA

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Detención de los autores de un robo cometido en un almacén

SAN SEBASTIAN.—Don Félix Imaz Galarza, en nombre de un almacén de coloniales establecido en la calle de Easo, del que es encargado, denunció ayer por la mañana en la Comisaría de Vigilancia, que al ir a abrir el almacén vio que la puerta había sido forzada, observando que también había señales de violencia en la del escritorio, y que estaba totalmente abierta otra puerta que da a un patio y que comunica con un solar.

Del interior faltaban seis sacos de azúcar, alguna cantidad de bacalao y otros géneros, valorados en unas quinientas pesetas.

Cuando se tramitaba la denuncia, los carabineros señores Prieto y Alonso, presentaban a tres detenidos, a los cuales habían dado el alto por infundirles sospechas. Los tres sujetos iban en compañía de otro, también cargado como ellos con sacos, que al ver a los carabineros abandonó en el suelo la mercancía que llevaba a cuestas, saliendo más que de prisa, sin que pudiera ser alcanzado. En tanto los otros tres quedaron en poder de la autoridad y seguidamente fueron puestos a disposición del juez.

Se recuperaron cuatro sacos de azúcar que estaban en poder de los detenidos, y los otros dos sacos robados fueron encontrados en el solar próximo al almacén, por donde los ladrones salieron una vez efectuado el robo.

Los tres individuos, que fueron detenidos en la calle Particular de Sagüés, dijeron llamarse Tomás Segura González, de treinta y un años, natural de Madrid; Balbino Palacios Sáez, de treinta y ocho, de San Sebastián, y José González Gorostiza, de treinta y cinco, también de esta localidad, los tres sin domicilio.

Mil pesetas de multa por la celebración de una reunión clandestina

SAN SEBASTIAN.—El gobernador civil dijo hoy a los periodistas que había impuesto una multa de mil pesetas a David Lamasa, presidente de una asociación de Elciego, por haber celebrado una reunión clandestina en la que se planearon actos de violencia para ser cometidos durante la última intentona revolucionaria anarcosindicalista. Este individuo fué absuelto por el Tribunal de Urgencia.

Añadió el gobernador que le había visitado el presidente del gremio de ultramarinos para rogarle que no se cerrasen dichos comercios los domingos, ya que con ello, además de perjudicar a los dueños, causaba grandes molestias al público.

La tensión entre Alemania y Austria

PARIS.—Las noticias que se reciben de Viena referentes al estado del conflicto austroalemán son muy pesimistas. El desconcierto causado por la nota del Reich contestando a la del gobierno Dollfuss aumenta de día en día.

Se atribuye a Dollfuss el propósito de llevar a la Sociedad de Naciones el asunto y, por otra parte, noticias de Ginebra dicen que dicho organismo habrá de limitarse a acusar recibo de la protesta de Austria y convocar asamblea ordinaria.

Otras noticias dicen que la situación política de Dollfuss se ha hecho muy difícil en estos últimos días y que las Asociaciones de heimweheren, que preside el príncipe Stahrenberg se muestran cada vez más en contra del canciller.

Huelga en labrica de mantos

PALENCIA.—Se han declarado en huelga los obreros y obreras de las fábricas de mantas. El número de huelguistas es de varios centenares.

El paro es total, y la causa del mismo es el haber accedido los patronos al aumento de jornales solicitado por los trabajadores.

Advertisement for 'LOS GABRIELES' Bar Restaurant, located at General Espartero, 1 v Posadabalsa. It advertises daily variations of dishes, economic prices, and a classic menu.

Asalto de un periódico socialista

VIENA.—Comunican de Innsbruck que los heimweheren del Tiroh han ocupado las oficinas del periódico "Volk Zeitung", que había censurado duramente los actos de los heimweheren.

Algunos destacamentos de Policía se presentaron poco después en las oficinas del periódico expulsando de ellas a los heimweheren.

El partido socialista ha protestado cerca del Gobierno con gran energía por estos hechos.

En torno al desarme

BERLIN.—Comentando la inesperada reunión de la asamblea general de la Liga Francesa de la Defensa Antiaérea celebrada bajo la presidencia de M. Doumergue, el "Voelkischer Beobachter" dice que esos importantes preparativos franceses para la defensa antiaérea no vienen a confirmar las esperanzas de un desarme efectivo que realizárase en dos años según da a entender la nota ingeniosa sobre el desarme.

No se trata evidentemente de unos preparativos de defensa contra los vecinos, y menos contra Alemania, que no posee aviones militares, sino de contrataques a ofensivas que podrían venir de más lejos.

El diario hace observar en todos los países el mismo deseo de conservación ante el peligro de un ataque aéreo. Por esto —añade— sería inhumano que unos extranjeros vinieran a proponer a un país de tanta densidad de población como Alemania que viva sin defensa alguna ante un peligro de destrucción total.

Movimiento popular de protesta por el encarecimiento del precio del pan

VALENCIA.—Ayer empezó a regir el nuevo precio del pan.

El encarecimiento ha causado gran disgusto en las clases media y trabajadora. El Ayuntamiento está dispuesto a que no prevalezca la subida.

Ayer los concejales se dedicaron a recorrer las tahonas.

En muchas de ellas pudieron comprobar que a las piezas de kilo les faltaba 75 gramos y más, y que en otras piezas el precio era caprichoso.

MURCIA.—Con motivo de la elevación del precio del pan, ayer se registraron numerosas protestas. Se organizaron manifestaciones y hubo ligeros incidentes.

Lo que dice "El Socialista"

MADRID.—"El Socialista", refiriéndose al momento político, dice que tampoco es de hoy la posición francamente revolucionaria adoptada ahora por el Partido Socialista.

La conducta revolucionaria ha sido siempre guión del Partido Socialista, en tanto le han sido negadas aquellas peticiones que en favor de la clase trabajadora les fueron hechas a todos los Gobiernos.

Lo que nos conviene hacer ahora son varias consideraciones con relación al discurso del señor Lerroux pronunciado ayer en la Cámara una vez que fué planteado el debate político, y una de ellas, y acaso la más interesante, será la de preguntarle al jefe del Gobierno cuándo la revolución es legal o marcha por sus cauces legales, o cuándo, por el contrario, no lo es, y rompe la legalidad. ¿Nos podrá decir y definir este sentido el jefe del Gobierno?

El mismo periódico, después de hacer comentarios a los discursos pronunciados en la sesión de Cortes de ayer, y refiriéndose al pronunciado por el jefe de los republicanos conservadores, dice al señor Maura que es tarde para establecer relaciones de cordialidad.

La colaboración que ha pretendido ofrecer el señor Maura ha llegado tarde, pues hoy nos encontramos del otro lado y nuestro propósito, el propósito de los socialistas, es firme y decidido.

Bajo la presidencia del jefe de Estado, se celebró Consejo en el Palacio Nacional, al que concurren todos los ministros del Gabinete Lerroux

MADRID.—A la una en punto de la tarde terminó en el Palacio Nacional el Consejo de ministros acostumbrado, que fué presidido por el jefe del Estado señor Alcalá Zamora.

A la salida de los consejeros, los periodistas trataron de averiguar cerca del señor Lerroux si en la reunión se había tratado algo sobre las actividades políticas y parlamentarias.

El jefe del Gobierno, eludiendo toda pregunta, se limitó a decir a los informadores:

—No, no hay nada, y lo único que hay figura en la nota oficiosa que será facilitada.

Los demás consejeros, siguiendo la táctica del jefe del Gobierno, tampoco hicieron manifestaciones de interés, limitándose a decir que todo cuanto se había tratado en el Consejo figuraba en la referencia oficiosa.

La nota oficiosa entregada a los periodistas dice, entre otras, las siguientes cosas:

Esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros en el Palacio Nacional, bajo

La situación en París El número de víctimas anoche fué mayor entre las fuerzas de la Policía que entre los paisanos

PARIS.—A medida que avanza la noche los disturbios fueron adquiriendo mayores proporciones en el Barrio Latino, en el que la Policía cargó de manera brutal contra los grupos de personas, que tuvieron que refugiarse en cuantos locales abiertos encontraron en la retirada.

Los incendios en los Campos Elisios han sido más frecuentes, y con más potencia han seguido dándose los gritos de protesta. La muchedumbre ha corrido de un lado para otro, contestando con sus disparos a los disparos de la fuerza pública; ha recorrido diferentes lugares de la capital de Francia prorrumpiendo en gritos de protesta, pegándose con los guardias y voceando. Ha sido una masa informe que contra las cargas llevadas a cabo por la Policía no se ha conseguido agrietar ni desconcertar.

Todos los que integran la imponente manifestación, en la que figuraban millares de personas, han resistido los ataques de la Policía, contestando con el envío de proyectiles contra los guardias, tan pronto como aquéllos disparaban contra los manifestantes.

Donde la Policía cargó sobremanera fué en el barrio de Montmartre; la multitud entonces parece que sintió la pujanza de los guardias y sembró el pánico entre los manifestantes, pero éstos a poco se reficieron, siendo en lo que cabe la manifestación mucho más numerosa que en las primeras horas de la noche.

La mayoría de los quioscos situados en parques y avenidas fueron desmontados y destruidos.

A medida que iban saliendo los periódicos de la noche eran arrebatados por el público, quien al leer la dimisión del señor Daladier, parece que cedió en sus ataques a los edificios públicos; pero poco después volvieron a concentrarse los grupos en la plaza de la Concordia con ánimo de asaltar la Cámara, no pudiendo llevar a cabo su propósito porque fuerzas de la Policía, en número superior de mil agentes, colocados en las calles inmediatas, impedían el paso de grupos.

Como los manifestantes, al parecer, intentaran asaltar el Palacio de la Presiden-

Muerte de un periodista bilbaíno

BILBAO.—En las primeras horas de la tarde de hoy ha fallecido en esta villa el veterano periodista bilbaíno don Julio Sobrino, que venía desempeñando su profesión periodística desde hacía más de treinta y tres años en varios periódicos de la localidad y desde hace mucho tiempo en "El Nervión", en el cual era ahora subdirector del mismo.

El señor Sobrino era el redactor encargado de hacer las informaciones del Ayuntamiento.

Tan pronto como se ha conocido la muerte del veterano periodista, se han comenzado a recibir numerosos testimonios de pésame.

El finado era muy estimado en la población.

Lo que opina el ex conde de Romanones

MADRID.—No podía faltar a las opiniones sobre el resultado de la sesión celebrada ayer en la Cámara la del ex ministro de la monarquía y ex presidente tantas veces de los Consejos del Borbón, ex conde de Romanones.

Conversando con los periodistas, les ha dicho que toda la sesión le había parecido muy bien. Muy bien los discursos del Gobierno; el del señor Ventosa; el del señor Prieto al colocarse en la oposición; el de Gil Robles. Todos los discursos —dijo— me han parecido muy bien, pero con ellos no se ha conseguido nada, absolutamente nada; en los debates políticos triunfa siempre el Gobierno, de modo y manera, que por mucho que se hable y por muy bien que las cosas se digan, a la hora de votar es el Gobierno quien se lleva la mayoría de los votos, y esto es ahora, como lo fué entonces y lo será mañana.

"El Liberal" y su comentario a la sesión de ayer en el Parlamento

MADRID.—Como todos los periódicos de la capital de la República, "El Liberal" comenta igualmente el resultado de la sesión de la Cámara, en la que se planteó el debate político.

Dice que después del discurso con que replicó el señor Martínez Barrio al jefe de la Ceda, señor Gil Robles, la crisis parecía inminente, toda vez que, de establecerse las hostilidades, el Gobierno no podría contar ya con la confianza de la Cámara; pero, a lo que parece, la crisis no le convenía al Gobierno, y, por eso, el señor Lerroux, en su discurso, cambió de conducta y no pasó nada.

Cree el periódico que el Gobierno tiene especial interés en mantenerse en el banco azul, aunque sea con el apoyo de aquellos que, disfrazadamente, se llaman amigos del régimen.

La Exposición de planos del nuevo plan de obras hidráulicas

MADRID.—Tan pronto como terminó el Consejo y consejo de ministros, celebrado en el Palacio Nacional, el Presidente de la República, acompañado del Gobierno, se trasladó al Palacio de la Música con el fin de proceder a la inauguración de la exposición de planos del nuevo plan de obras hidráulicas, del ingeniero señor Lorenzo Pardo.

Federación Obrera Montañesa

Se convoca a todos los vocales de las tres Agrupaciones de Jurados mixtos a una reunión que tendrá lugar hoy, jueves, día ocho, a las ocho y media de la noche en el Salón de actos de la Casa del Pueblo, para tratar de un asunto urgente. Se ruega la asistencia de todos los compañeros vocales por ser de inaplazable resolución los asuntos a tratar.

La Comisión Ejecutiva.

De la Cárcel Modelo de Oviedo proyectaban evadirse algunos presos

OVIEDO.—Ayer se descubrió en la Cárcel Modelo la construcción de dos galerías subterráneas por las que proyectaban fugarse algunos reclusos.

Una de las galerías descubiertas desembocaba en la alcantarilla general que tiene su salida a cielo abierto en el exterior de la cárcel. Como se recordará, por esta alcantarilla fué por donde se fugó hace algunos años Torres Escartín a las veinticuatro horas de haber sido detenido en las inmediaciones de Colloto.

La segunda galería que estaban haciendo los presos salía al patio de recreo, creyéndose que esto se debe a una equivocación en la marcha de los trabajos de los que hacían la mina, pues después de estar en el patio se verían obligados a saltar el muro exterior, teniendo que burlar la vigilancia de los centinelas de las casamatas.

Al tener conocimiento de estos trabajos, las autoridades ordenaron que las galerías fueran reconocidas y cegadas después, adoptándose a continuación severas medidas de precaución.

Federación Socialista Montañesa

Con motivo de los nuevos nombramientos de Comisión gestora de la Diputación provincial, el señor gobernador civil de la provincia hizo gestiones cerca de un compañero nuestro para que le diera dos nombres que en representación del Partido Socialista formarían parte de dicha Comisión gestora.

Como es natural, el citado compañero se negó a hacerlo, porque dependía de un Comité que era el único autorizado para proponer o negarse a los requerimientos del señor gobernador.

Por fin, tras gestiones y cabildos, a los que esta Federación permaneció ajena en absoluto, a requerimientos del señor Sánchez Campomanes, este Comité compareció en el gobierno civil, donde se le pidió que diese los nombres de dos socialistas de los Ayuntamientos de Reinosa y Torrelavega para que formasen parte de la Comisión gestora.

Reunido para tratar de dicho asunto, este Comité acordó por unanimidad:

Que vista la absurda tramitación que ha tenido esta cuestión de los nombramientos de la Comisión gestora de la Diputación provincial, haciendo de él un asunto caciquil atribuyéndole al partido radical los puestos de la capital y relegando al Partido Socialista a dos de la provincia, con objeto de hacer poco menos que nula la investigación en el organismo provincial, este Comité no acepta la participación del Partido Socialista en la Comisión gestora de la Diputación, y protesta energicamente de las maniobras políticas encaminadas a anular la obra de fiscalización que nuestros compañeros realizan en los organismos de que forman parte.

Al formular nuestra protesta, sintiendo abandonar los intereses provinciales en manos de los que pretenden asaltarlos, hacemos la rotunda afirmación de que sólo vamos a los cargos con plena dignidad para servir los intereses del pueblo; pero no como favor, que ni queremos aceptar ni estamos dispuestos a agradecer.

El Comité. De nuestra edición de ayer de la capital.

Advertisement for 'LA REGION' newspaper in Madrid, sold at the kiosk of Don M. Ontañón in Alcala (frente a las Calatravas).

Advertisement for 'María Lisarda - COLISEVM' featuring a sensational premiere of the operetta '¿ES ESTO AMOR?' with a cast including Silvia Sidney and Felipe Astudillo.

Advertisement for 'BODEGAS ZAMORANAS' featuring wine and services, located at Cuesta de la Atalaya, 4, Santander.